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飲水思源念雲南
倡拓生態遊脫貧
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說起生養自己的家鄉雲南，移居
香港多年的鄧宣宏雁笑說，自

己今年6月到雲南曲靖開會和考察，
意外得知曲靖與香港關係很密切。
「很多香港人以為我們喝的東江水源
頭是在河源，我這次去曲靖，才知道
東江水的源頭就在曲靖，我自己喝了
16年的東江水，現在才知道東江水源
頭在我自己的家鄉，這種緣分真是奇
妙。」
雲南旅遊業相當發達，不過因為地
處邊疆地區，目前仍是全國貧困人口

和貧困縣較多的省份。
多年來，鄧宣宏雁積極支持家鄉各類

型慈善公益，更身體力行到昆明參與愛
滋病基金會的探訪患病兒童活動。
她認為，除了各界的捐款資助外，政

府也應該想方法幫助老百姓善用當地生
態資源發展經濟，達至脫貧致富。
她說：「今年我參加雲南政協常委

會，便以《推進生態產業發展促進深
度貧困縣脫貧攻堅》為題，闡述我對
雲南發展生態產業現狀的見解，當中
也提出了一些具體措施。」

建議家鄉善用「扶貧+」思路
說起這份提案，鄧宣宏雁指，自己
建議家鄉善用「扶貧+」的思路，把雲
南豐富的生態資源優勢，轉化為脫貧
增收、綠色發展的優勢，發揮各深度
貧困縣特色，整合一切社會資源，推
進參與式扶貧，幫助深度貧困縣培育
可持續發展的生態產業，支援產業鏈
招商，引進專案、技術、資金和特色
優勢企業，開展生態旅遊，讓最廣泛
的老百姓受益。

盼港澳委員展「雙重積極作用」
作為雲南省政協常委召集人，鄧宣
宏雁也積極借助自身的影響力，號召
港澳委員切實發揮「雙重積極作用」，
帶頭推動雲南的經濟社會發展。
她指隨着國家「一帶一路」倡議、長
江經濟帶、粵港澳大灣區等重大戰略加
快推進，政協委員們也要充分發揮香港
金融、物流、貿易、科創中心和「超級
聯絡人」的優勢，為雲南經濟發展搭建
和拓展更多的招商引資平台和渠道。

太子珠寶鐘錶有限公司副主席暨執行董事鄧宣宏雁，今年首度擔任雲南省政協常委。在自己的生長地方出任常

委，她感到既是榮譽也是責任。她日前接受香港文匯報‧人民政協專刊訪問時表示：「我希望將自己在社會上建立

的良好口碑和形象，以及借助自己企業的文化和影響力，真正發揮政協委員的引領作用，在香港傳播愛國愛港的正

能量，同時也為雲南的建設發展作出貢獻。」 ■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗

■鄧宣宏雁召集港區雲南省政協委員參加今年七一慶回歸活動。

鄧宣宏雁今年初任港區雲南省政協常
委，已經積極牽線搭橋推動雲南與香港在
經濟、教育、慈善等各個方面的交流合
作。短短幾個月內，在她的穿針引線下，
成功促成了雲南省多間學校與保良局屬校
締結姊妹學校，更親自帶同本港商界代表
到雲南考察，為雲南發展物流業引進新技
術、新經驗。
鄧宣宏雁在訪問中表示，雲南山多，物

產豐富，有很多具高原特色的農產品，但是受
制於交通運輸及其他技術性問題，致使物流業
發展相對滯後。

邀物流業好友考察引進技術
她眼見雲南物流業還有很大的發展空間，於
是積極聯繫香港從事物流業的好友，在6月底
到昆明展開實地的物流項目考察。
說起這次考察成果，她說：「我們一行10
人得到了雲南省招商合作局局長杜勇的熱情
接待，帶領我們考察了雲南多個重點物流園
區和公司，我希望藉着這次考察，為滇港兩
地的物流業合作牽線搭橋，也為雲南物流業
引進香港的資金、技術和優秀管理經驗。」

盼推雲南農產品「走出去」
鄧宣宏雁續說，自己也非常希望能夠推動雲
南優秀農產品「走出去」，從而協助當地農民
脫貧致富。
她指，幫助農民脫貧，不是只有捐款，農民
主要是依靠生產農作物來改善生活，如果我們
能夠幫助他們向外推銷優秀農產品，長遠來
看，作用會更好，力度會更有效，同時喚起農
民重視對下一代的教育，才能擺脫子女的跨代
貧窮問題。
作為保良局總理，今年在她的穿針引線下，
成功促成雲南5所中小學校與保良局屬下的6
所中小學締結成為姊妹學校。
她說，雙方已於5月簽訂合作協議書，8月
暑假期間，保良局其中一間學校將組織首批
約20名學生到雲南交流，自己希望通過建立
這種恒常化的交流機制，推動香港青少年到
內地親身體驗和感受祖國的發展情況。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗

鄧宣宏雁現為太子珠寶鐘錶有限公司副主席
暨執行董事，日常除了處理公司事務，也會投
入香港社會事務。今年3月立法會補選，她親
自帶同一班同事和親友，到中環添馬公園為建
制派候選人打氣。她坦言：「從事零售業的商
人，最擔心社會動盪不安，想當年香港發生
『佔中』時，零售業深受重創，自己公司600
多員工也都叫苦連天。」
鄧宣宏雁指，社會凡有風吹草動變得不穩定，奢侈

品行業都是首當其衝。2003年，香港發生沙士疫情，
當年零售業大受影響，但那是傳染病，公司只能想辦
法盡力應付。不過，過去幾年，「本土派」激發兩地
矛盾，排斥內地同胞，令香港好客形象一落千丈。
她憶述：「當年很多內地朋友跟我說，香港很亂，

我們不敢來，擔心來了會被罵、會被趕，我要很努力
和他們做游說功課，告訴她們這只是一小撮人的不良
行為，其實大部分香港人都是很有禮貌的。」
近一年來，香港社會風氣逐漸轉好，鄧宣宏雁的公

司業績也錄得不錯的成績，但她說還是不能掉以輕
心：「因為我們公司主要客源是來自內地，目前中美
爆發貿易戰，對香港零售業前景將帶來間接性影響，
所以公司也是要盡早做好應對措施。」
鄧宣宏雁強調，一個社會一定要保持和諧穩定，商

業經濟才能繁榮發展。自己作為商人，最大的希望是
社會穩定，人人安居樂業。「我身邊有很多朋友都覺
得香港是個很好的地方，我也希望為自己員工創造一
個良好安定的工作環境，大家好好搵食。」

■香港文匯報‧人民政協專刊
記者沈清麗

「我是雲南籍的香港人」，鄧宣宏
雁移居香港已16年，說起籍貫，她
說：「我爸爸是大理人，我生長在昆
明。」
在香港落地生根多年，她始終情繫

桑梓，早年更加入雲南旅港同鄉會，
與居港雲南同鄉一起支持家鄉公益事
業，也因此認識了很多擔任雲南政協

委員的鄉彥，今年她獲薦成為政協家庭的
其中一員。
說起政協，鄧宣宏雁表示並不陌生，皆
因4年前，她已經擔任上海市靜安區政協
委員，同時擔任上海市海外聯誼會理事，
但是相對這次在家鄉出任政協常委。她直
指：「責任更重、挑戰更大。」
她說：「政協委員是各個領域、各個界

別有代表性、有影響力、有能力的人士，
所以我很感謝家鄉對我的信任和支持，但
這也使我感到肩負很大的責任和使命。」
今年是政協換屆年，雲南政協的香港委

員中有一半是新人，鄧宣宏雁則是5名常
委的其中一人。
她說：「雖然一半是新人，但我們關係

很好，我在雲南旅港同鄉會時，很多前輩
委員在支持雲南招商引資、扶貧助學等活
動時，我自己也有參與其中，他們為雲南
貢獻很大，值得很多新人學習。」
鄧宣宏雁今年擔任雲南海外聯誼會副會

長，同時也即將接任雲南省政協港澳委員
聯誼會會長一職。同是政協常委的莊哲猛
將出任主席。
她說：「現屆雲南委員和退任委員都在

會裡，我們兩人會緊密合作，大家分工合
作，將會務工作做得更好。」
鄧宣宏雁指出，在香港發揮政協參政議
政作用，最重要是在愛國愛港社團中發揮
領導者和組織者的作用，在動員和組織愛
國愛港人士支持特區政府依法施政、維護
「一國兩制」方針中扮演重要角色。

積極發聲 發出正能量
她續指，其次是積極發聲，發出正能量。委員們要

公開發表言論、撰寫文章，既在重大問題上向香港市
民解釋中央的原則立場，引導社會務實討論、凝聚共
識，也要主動批駁錯誤言行，自覺抵制和批駁那些違
反基本法的言論，譴責各種破壞法治、搞亂香港的行
為，亦向特區政府提出建設性的意見和建議。
她又說，未來會積極支持青年教育和文化的工

作，為香港青年提供更多的發展機會，為促進香港
建成科創中心而積極努力。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者沈清麗
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◀鄧宣宏雁(右
四)率香港商界
代表考察雲南了
解物流業前景。

▲鄧宣宏雁(右
一)見證保良局
屬校和雲南學校
締結姊妹學校簽
署協議書。

牽線助滇港締結姊妹校牽線助滇港締結姊妹校

■鄧宣宏雁首次擔任雲南省政協常委，感到責任重大。
香港文匯報記者劉國權 攝

■鄧宣宏雁率
員工支持保良
局特「飾」便
服籌款日。


